



ふる里

里 館 幹 彦

25日間の夏休みが終了し、学校に生徒の声が戻ってきました。2学期の始業式で、全校生徒と会い、元気な姿を見て、安心しました。保護者の皆様には、夏休み中の生徒の健康と安全に御配慮をいただき、感謝を申し上げます。

さて、過日、1日目は雨が降りましたが、令和6年度の夜高あんどん祭りが開催されました。私は、令和4年度から、夜高あんどん祭りに参加してきましたが、毎年、沼田町の文化と伝統に触れ、町民の皆様の郷土に対する熱い思いを実感してきたところです。

繰り返しになりますが、義務教育の目標は10項目あり、その1つに、

三 我が国と郷土の現状と歴史について、正しい理解に導き、伝統と文化を尊重し、それらをはぐくんできた我が国と郷土を愛する態度を養うとともに、進んで外国の文化の理解を通じて、他国を尊重し、国際社会の平和と発展に寄与する態度を養うこと。

(学校教育法第二十一条)

というのがあります。沼田っ子は、中学校を卒業するまでの6年間、夜高あんどん祭りに参加します。祭りは、生徒の心に深く刻まれ、記憶からなくなるはずです。生徒には、自分が育った郷土、まつりばやしとほたるの里、沼田町を誇りに思ってもらいたいと思います。

## ☆令和6年 沼田町夜高あんどん祭り☆



### 9月の行事予定

- 2 (月) 文化祭特別日課 (~6日)
- 6 (金) スクールカウンセラー  
文化祭前日準備
- 7 (土) 第57回文化祭
- 9 (月) 振替休業
- 10 (火) 職員会議



- 11 (水) 3年学カテスト (総合A)  
一斉委員会
- 12 (木) 家庭学習強化週間 (~26日)
- 13 (金) 沼田町開拓130周年  
記念芸術鑑賞教室
- 16 (月) 敬老の日
- 17 (火) 研修日・一日防災学校・避難訓練



- 18 (水) 小6登校日②
- 20 (金) 生徒会選挙・立会演説会  
スクールカウンセラー
- 23 (月) 振替休日  
テスト前部活動中止 (~26日)
- 26 (木) 第2回定期テスト (~27日)
- 30 (月) 研修日



## ☆小学校登校日が始まりました☆

沼小の6年生が、中学校で一日を過ごす「小学生登校日」が今年も始まりました(年6回)。中学校の校舎や授業、日課(50分授業)に慣れていくことで、入学後もスムーズに中学校生活に順応できるようにするための、学園としての取組です。第1回の21日(水)では、中学生が主導して、あんどん祭りの合同跳踊りの練習を行いました。



## ☆全国学力・学習状況調査 結果☆

義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点から、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し、教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図ること等を目的として、中学校では、第3学年を対象に毎年行われています。今年度は、国語と数学の2教科が実施されました(英語は抽出調査のため、学校・個人の結果は公表されません)。今年度の結果をお知らせいたします。

※個人票は生徒に配付しています。

### 【令和6年度 調査結果】

	沼田中学校 平均正答率	北海道 平均正答率	全国 平均正答率	全国との 差
国語	64%	58%	58.1%	+5.9 ポイント
数学	54%	51%	52.5%	+1.5 ポイント

### 【分析の概要(補強すべき部分について)】

各教科ともに、正答率が全国、全道の平均を上回りました。一方で、「思考力・判断力・表現力」を問う問題と、「記述式」の問題の正答率が、低い傾向にあります。国語、数学だけではなく、全教科において、「対話的な学び」や「学習の振り返り」、ICTの効果的な活用等を学習活動に取り入れながら、生徒が「分かった、できた」を実感できる授業を目指すことで、今回の結果分析の課題を解決していけるよう、努めていきます。

## ☆空知吹奏楽コンクール 吹奏楽部☆

8月3日(土)に空知吹奏楽コンクール(岩見沢市まなみーる)が行われました。今年度も沼田中学校吹奏楽部は、北竜中学校と合同で出場し、「白鳥の城～ノイシュヴァンシュタイン～」を演奏しました。仲間とともに、練習に励んだ成果を存分に発揮し、結果は、大健闘の銀賞となりました。今後は、文化祭での演奏(9月7日)、北竜中との合同定期演奏会(10月6日)、ファミリーコンサート(11月)等を予定しています。



## ☆あんどん祭り 大成功! ☆

沼田町の一大会「夜高あんどん祭り」が8月23日、24日に盛大に行われました。中学校の取組としては、5月末から製作作業が始まり、7月末には、本体の組立てが終わりしました。夏休み明けからは、踊りや夜高節の練習を行いました。限られた時間の中での活動でしたが、生徒とPTAが力を合わせ、祭りに臨みました。

初日は時折雨に見舞われましたが、祭りの進行を妨げるほどではなく、熱気いっぱいの連行となりました。2日間ともに、各会場で気合が入った、跳踊りや夜高節の演舞を披露しました。小学生と中学生が精一杯、祭りに力を注ぐ姿に、多くの観客から、大歓声や拍手をいただきました。みんな一生心に残る、素晴らしい思い出となったことと思います。

今回の活動を通して、「沼田っ子」のエネルギーを大いに感じました。今後の活躍も楽しみです。また、保護者の方々を中心に、たくさんの方々の御協力をいただき、今年も祭りを無事に終えることができ、感謝いたします。ありがとうございました!

